

# SAVE THE DATE

## 31<sup>èmes</sup> Journées de l'AFERUP

11 & 12 Septembre 2025 - Bruxelles

Institut psychiatrique de l'UC Louvain

## L'URGENCE E(S)T L'INTENSE

Comité d'organisation :

Gérald DESCHIETÈRE (Bruxelles)

Nathalie GIRAULT (Paris)

Raphael GOUREVITCH (Paris)

Edouard LEAUNE (Lyon)

Patrice LOUVILLE (Paris)

Emmanuel POULET (Lyon)

David TRAVERS (Rennes)

Karl WALTER (Lille)



AFERUP

ASSOCIATION FRANCOPHONE POUR L'ÉTUDE ET  
LA RECHERCHE SUR LES URGENCES PSYCHIATRIQUES

# SAVE THE DATE

11 & 12 Septembre 2025 - Bruxelles



AFERUP  
ASSOCIATION FRANÇAISSE POUR LE RUSE ET  
LA RECHERCHE SUR LES URGENCES PSYCHIATRIQUES

## L'URGENCE E(S)T L'INTENSE

Les urgences psychiatriques sont des lieux où se cristallisent des attentes intenses et des tensions souvent extrêmes. Les personnes qui s'y présentent attendent des soins rapides et efficaces, tandis que leurs proches partagent l'angoisse et l'espoir que leur demande soit entendue au plus vite. Pendant la prise en charge, cette intensité devient essentielle : elle répond non seulement au rythme effréné des admissions, mais offre aussi un soutien apaisant pour soulager l'angoisse de patients qui, parfois, n'expriment pas explicitement leur besoin de soin.

Cette intensité déborde le cadre des urgences pour s'étendre aux structures d'aval, qu'elles soient ambulatoires, hospitalières ou mobiles, qui se trouvent elles aussi investies d'une mission d'accueil. Et dans les cas où les patients se présentent faute d'alternative, sans véritable urgence, elle demeure présente, car il devient impératif de trouver rapidement un autre lieu de prise en charge, préservant ainsi la capacité des urgences à remplir leur rôle.

Ce congrès à Bruxelles ouvre un espace pour examiner ces questions pressantes et apporter des réponses scientifiques, cliniques et organisationnelles aux enjeux d'aujourd'hui. Au fil des sessions, des experts et chercheurs partageront leurs perspectives sur la complexité des urgences psychiatriques et sur la place essentielle de l'intensité dans la gestion des crises et du parcours de soin.

Pr. Gérald DESCHIETÈRE

Pr. Emmanuel POULET